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Не ждите медиков из города – готовьте кадры самиГалина СОКОЛОВА
В редакцию «Облгазеты» 
обратилась начальник Зуб-
ковской сельской управы 
(Тугулымский ГО) Клавдия 
Любякина с просьбой по-
мочь в поиске фельдшера. 
Год назад в селе, где про-
живает более 300 человек, 
торжественно открыли 
фельдшерско-акушерский 
пункт (ФАП), нашли специ-
алиста. Однако на днях ра-
ботавший в Зубково медик 
написал заявление об ухо-
де, и ФАП опустел. Что де-
лать людям?Мы ещё не забыли време-на, когда по всей Свердлов-ской области один за другим закрывались ФАПы. Да их просто выкосили, возмуща-лись тогда деревенские жи-тели. Теперь курс в отноше-нии сельской медицины раз-вернулся на 180 градусов: в регионе каждый год откры-ваются в крупных сёлах об-щие врачебные практики, а в деревнях с населением более 100 человек – фель-дшерско-акушерские пун-кты. Только в прошлом году были смонтированы 34 мо-дульных ФАПа.Решить вопрос с помеще-

ниями оказалось куда про-ще, чем с кадрами. Сегод-ня сельские фельдшеры – настоящий дефицит, и чем дальше населённый пункт от уральской столицы, тем труднее найти специалиста, желающего туда поехать. Ежегодно учебные заведе-ния поставляют отрасли бо-лее 300 молодых специали-стов, но выпускники осе-дают в городах. Районные больницы, в состав которых входят сельские кабинеты доврачебной помощи, реша-ют проблему, как могут. Од-ни главврачи отправляют в деревни специалистов из го-рода по графику, другие ис-пользуют для оказания мед-услуг передвижные ФАПы. Бывает, что вопреки новым профстандартам в деревен-ских фельдшерских пунктах оставляют «на хозяйстве» опытных медсестёр – боль-ше некого.Профильные сайты пе-стрят вакансиями заведую-щих ФАПами фельдшеров. Например, администрация Тавдинской районной боль-ницы долго и безуспешно ищет трёх таких специали-стов.– Это три населённых пун-кта, где сообщение есть толь-

ко зимой и летом, в распути-цу туда не добраться. Но мы стараемся, чтобы жители по-лучали медпомощь, заранее завозим медикаменты, – рас-сказывает главный врач рай-онной больницы Александр 
Шабалин. – В деревне Озер-ки есть медсестра, в Оверино – тоже. Кроме того, по графи-ку туда выезжает фельдшер.О фельдшере Кирилле 
Балдине, работавшем в по-сёлке Карабашка, наша га-зета писала дважды. Он сей-час работает в Тавде на ско-рой помощи, колесит по рай-

ону. В 2018 году больница нашла ему место в Карабаш-ке, молодой специалист по-лучил по программе «Зем-ский фельдшер» 500 тысяч рублей, но через год работы вернул деньги и уехал – не смог жить в лесном посёлке, от которого до ближайшего города 70 километров бездо-рожья. Сейчас тавдинцы сно-ва ищут медика в посёлок, обещая 750 тысяч рублей в качестве единовременной выплаты и от 21,7 до 27,2 ты-сячи рублей зарплаты в зави-симости от категории.

Но даже самые щедрые меры поддержки не в состо-янии удержать выпускников-горожан в глубинке.– В нашем образователь-ном учреждении возвра-щён целевой набор. Студен-ты буквально поимённо за-крепляются за больницами в глубинке. Но заключение це-левых договоров на местах решается трудно, – сообщила директор Свердловского об-ластного медицинского кол-леджа Ирина Лёвина.И всё же первые «ласточ-ки» целевых наборов наш-ли свои гнёзда. Так, с авгу-ста начал работать в ФАПе посёлка Екатерининка (Ив-дельский ГО) выпускник Краснотурьинского филиа-ла Свердловского областно-го медколледжа Констан-
тин Дырда.

– Приняли меня хоро-шо. ФАП новый, был открыт этой зимой. Приёмы вели со-трудники городской больни-цы раз в неделю, теперь я ра-ботаю по пятидневному гра-фику. Наблюдаю 300 человек – детей и взрослых, – расска-зал молодой фельдшер.Примечательно, что, го-воря о жилищных условиях, Константин похвалил дом и сообщил, что за водой ходить недалеко. Видно, что челове-ку, выросшему в посёлке По-луночное, проще освоиться в сельских реалиях.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Сами строим, сами содержимЖители посёлка Атиг вместе с новым главой бросили вызов трудностям и взялись за развитие территорииЮлия БАБУШКИНА
Рабочий посёлок Атиг – 
территория уникальная. 
На первый взгляд, кажется, 
что жить здесь невозмож-
но: единственный завод, 
где раньше делали велоси-
педы, закрылся ещё в пере-
стройку, учреждений про-
фобразования нет, а бюд-
жет посёлка не превыша-
ет 40 (!) млн рублей. Но жи-
тели Атига, на удивление, 
чувствуют себя вполне ком-
фортно. Более того – сооб-
ща решают важные вопро-
сы: проводят к домам газ, 
прокладывают дороги и да-
же строят патриотические 
комплексы. 

Свои руки, 
своя техникаВ этом году Атиг отмеча-ет 230-летие со дня основа-ния. Юбилейную дату посё-лок встречает с новым главой – в марте этого года муници-палитет возглавила Татья-

на Горнова, бывший замести-тель главы администрации Верхних Серёг (см. «Облгазе-
ту» №77 от 28.04.2020).Всего в Атиге проживает 3 313 человек, говорит она, и все они умеют бороться с трудностями. Нет работы в своём посёлке? Трудоустраи-ваются на заводы в Нижние и Верхние Серги, на железно-дорожный узел в Дружинино. Активно развивают малый бизнес – в Атиге есть парик-махерские, магазины, кафе-ресторан, который пользует-ся спросом.На территории исправно работают два детских сада и школа, а продолжить образо-вание можно опять же у со-седей – в многопрофильном техникуме Верхних Серёг, ку-да и поступает большинство атигской молодёжи. Есть в Атиге и собственный Дом 

культуры с библиотекой, и тренажёрный зал, и духовно-просветительский музей при местном храме.    – Наши жители – очень ак-тивные, – рассказывает Та-тьяна Горнова. – К примеру, дороги в посёлке мы содер-жим сами. Есть муниципаль-ное предприятие по благо-устройству – летом и зимой проводятся мероприятия по содержанию и ремонту дорог. Это же предприятие занима-ется уличным освещением – сегодня Атиг полностью ос-вещён. В этом году сделали экспериментальный участок на улице Луговой – там уста-новили светодиодные фона-ри. Такой подход помогает сэ-кономить бюджетные деньги, благо есть свои рабочие руки и необходимая техника. 
Газ – 
в каждый домНынче Атиг вошёл в реги-

ональную программу по гази-фикации территорий – в по-сёлке строится газопровод низкого давления протяжён-ностью почти 6 км. Газ в до-ма получат жители сразу че-тырёх улиц – Дружбы, 40 лет Октября, Железнодорожной и Розы Люксембург. Всего – 178 домов. – Разводку к домам уже сделали, нам осталось только купить газовый котёл, – гово-рит жительница улицы Друж-бы Людмила Морозова. – Ви-дов котлов много, вот и выби-раем. Газ – это, конечно, бла-го, с дровяным отоплением не сравнится. Возможность провести газ в Атиге появилась опять же благодаря жителям – в по-сёлке активно действует га-зовый кооператив. Регулярно проводит собрания, делает проекты, вкладывает деньги. Администрация же оплачива-ет гидрогеологические иссле-дования и экспертизу проек-

тов, а потом заявляет их в об-ластном министерстве энер-гетики и ЖКХ. – На газопровод в этом го-ду мы получили 12 млн ру-блей из региональной каз-ны, – говорит Татьяна Горно-ва. – Направили заявку на от-бор на следующий год, хотим газифицировать ещё четыре улицы. Есть задел и на 2022–2023 годы. 
Воинское 
братство

Пожалуй, самым уди-
вительным местом в Ати-
ге можно считать военно-
патриотический комплекс 
на берегу местного пруда 
– «Воинское братство». Он 
возник буквально за два ме-
сяца, силы и средства в его 
создание вложили 85 жите-
лей. – Хотели сначала поста-вить только пограничный столб. Но потом решили со-

орудить целый комплекс для разных видов войск, – рас-сказывает Татьяна Горнова. – Сделали площадку, отсыпа-ли дорожки, высадили дубы. В центре комплекса постави-ли боевую машину – БТР. Во-круг – флагштоки с эмблема-ми войск и девизами. Всё де-лали сами – кто деньгами по-могал, кто стройматериала-ми. В августе комплекс от-крылся. Скоро там появятся лавочки и беседка. К слову, чуть раньше – в мае – жители Атига восстано-вили 36 имён своих земляков, погибших в годы Великой От-ечественной войны. И устано-вили две новых плиты на по-селковом мемориале, где пе-речислили всех. Архивную работу вели опять же сами, часть материалов предоста-вил местный музей. Планов у жителей Ати-

га много. Во дворах – уста-новить новые детские игро-вые комплексы (они уже за-куплены), запустить в рабо-ту очистные сооружения (их недавно построили), рекон-струировать здание бывше-го кинотеатра. Доход в муни-ципальную казну будет, уве-ряют в администрации по-сёлка: с недавних пор Атиг за живописные места и чи-стый воздух облюбовали дачники из Екатеринбурга. Земельные участки пользу-ются большим спросом, а это отнюдь не лишняя копеечка в бюджет. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

РЕГИОН
Редактор страницы: Юлия Бабушкина
Тел: +7 (343) 262-54-85
E-mail: zemstva@oblgazeta.ru 

 НАС ВПЕЧАТЛИЛО

В Атиге особым образом собирают бытовые отходы – на улицах 
стоят круглые пластиковые контейнеры с крышкой и люком. От-
крывать крышку контейнера не нужно – достаточно выбросить му-
сор в люк. Внутри контейнер представляет собой большой ткане-
вый мешок. В итоге отходы не попадают на землю, их не растаски-
вают собаки, нет неприятных запахов. Трижды в неделю спецтех-
ника чистит контейнер – поднимает крышку при помощи верёв-
ки, затем – мешок, раскрывает его и высыпает отходы в машину. 

Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Больше фото — 
на oblgazeta.ru

Константин Дырда доволен и работой, и условиями проживания 
в посёлке
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Утверждена шестилетка развития Верхней ТурыЛеонид ПОЗДЕЕВ
В конце июля завершилась 
процедура общественно-
го обсуждения комплекс-
ной программы развития 
городского округа Верхняя 
Тура на 2020–2026 годы. 
Тогда представители обще-
ственности и большинство 
жителей муниципалитета 
в целом одобрили этот до-
кумент, а 20 августа он был 
утверждён на заседании 
правительства Свердлов-
ской области. Как подчеркнул первый заместитель губернатора региона Алексей Орлов, под председательством кото-рого прошло заседание об-ластного кабмина, выпол-нение программы позволит прежде всего повысить до-

ступность и качество меди-цинской помощи и комму-нальных услуг для местно-го населения муниципаль-ного образования и создать для них более 600 новых ра-бочих мест.А глава регионального министерства инвестиций и развития Виктория Ка-
закова рассказала, что кро-

ме здравоохранения и жи-лищно-коммунального хо-зяйства программа охваты-вает также такие важные на-правления, как образование, культура, спорт, развитие промышленности, транс-портной инфраструктуры и городской среды, строитель-ство жилья.На финансирование всех 

мероприятий шестилетки потребуется, по её словам, около 13 млрд рублей. Из федерального бюджета на эти цели будут направлены 118 млн рублей, из област-ного – 1 млрд 390 млн ру-блей, а ещё 388 млн – из му-ниципального бюджета. Ос-новную же часть требуемой суммы – более 11 млрд – ав-торы программы намерены заполучить из внебюджет-ных источников финансиро-вания.Так, на строительство нового здания городско-го центра культуры и ис-кусства будут привлече-ны средства Фонда разви-тия моногородов. А кроме этого очень нужного жите-лям Верхней Туры объекта в предстоящие шесть лет в городе будут построены но-

вые здания школы на 350 учащихся и детского сада на 150 мест. Это позволит пе-рейти на односменную учё-бу в школе и обеспечить ме-стами в садике 100 процен-тов детей ясельного возрас-та– с 1,5 года до 3 лет.А ещё жителям Верх-ней Туры обещают постро-ить физкультурно-спортив-ный комплекс, крытый хок-кейный корт и 19 тысяч ква-дратных метров жилья, про-вести ремонт поликлиники и детского отделения цен-тральной горбольницы. За-планированы также стро-ительство и ремонт почти 20 километров автодорог общего пользования, капи-тальный ремонт гидроуз-ла на реке Туре, водозабор-ных и водоочистных соору-жений.

В комплексную програм-му включён план компании «Синергия» по строитель-ству в городском округе со-временного высокотехноло-гичного комплекса для вы-работки тепловой и элек-трической энергии на осно-ве переработки отходов де-ревообрабатывающего про-изводства. Свой вклад в раз-витие территории намере-на внести и компания «ТУ-РА ЛЕС», которая взялась по-строить в Верхней Туре но-вый завод по производству шпона.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Татьяна Горнова у патриотического комплекса, сделанного руками жителей
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Какую поддержку в связи 

с пандемией получили 

системообразующие компании?

Предприятия Среднего Урала, признанные системообразующими на 
федеральном и региональном уровне, продолжают получать государ-
ственную поддержку. Об этом шла речь на заседании рабочей группы 
по мониторингу социально-экономического положения региона. 

 Промышленность. Региональный министр промышленности и на-
уки Сергей Пересторонин отметил, что 57 промышленных предприятий 
области включены в федеральный перечень системообразующих пред-
приятий и 107 – в региональный перечень. Несколько компаний уже по-
лучили поддержку из бюджета в размере 3,5 млрд рублей. По данным 
«Облгазеты», речь идёт о четырёх компаниях. В региональном минпро-
ме не пояснили, что это за предприятия, но отметили, что все они выпу-
скают продукцию, направленную на борьбу с коронавирусом. Выделен-
ные средства ушли на наращивание их мощностей.

– На сегодняшний день существенных изменений численности ра-
ботников системообразующих предприятий и уровня заработной платы 
их сотрудников не наблюдается. Банкротство на рассматриваемых пред-
приятиях не прогнозируется, – сказал Сергей Пересторонин.

 ЖКХ. Поддержка оказывается и предприятиям жилищно-ком-
мунальной сферы. Об этом на совещании рассказал первый замести-
тель министра энергетики и ЖКХ Игорь Чикризов. Он, в частности, со-
общил, что к системообразующим предприятиям отнесены 42 жилищ-
но-коммунальных, три из которых уже получили поддержку из област-
ного бюджета. Это АО «Екатеринбургская электросетевая компания», 
ЕМУП «Спецавтобаза» и ООО «Тепловодоканал» (городской округ Сред-
неуральск).

Екатеринбургской электросетевой компании перенесли сроки упла-
ты налога на имущество (срок уплаты налога за II и III кварталы уста-
новлен на 30 декабря 2020 года). ЕМУП «Спецавтобаза» выделили кре-
дит в размере 579 млн 728 тысяч рублей, из них 500 млн – под 10,5 про-
цента на пополнение оборотных средств, а 79 млн 728 тысяч рублей – 
под 6 процентов на приобретение мусоровозной техники. А предпри-
ятию «Тепловодоканал» из Среднеуральска, являющемуся субъектом 
малого предпринимательства, с 01.04.2020 снизили до 15 процентов 
ставки страховых взносов с выплат работникам, превышающим МРОТ 
(в соответствии с изменениями, внесёнными в Налоговый кодекс РФ 
01.04.2020 года).

При этом все предприятия жилищно-коммунального хозяйства и то-
пливно-энергетического комплекса региона работают в штатном режи-
ме, часть административных сотрудников по согласованию с работода-
телем трудятся удалённо.

 Транспорт. Что касается ситуации в транспортной сфере, то, как 
отметил глава министерства транспорта и дорожного хозяйства Сверд-
ловской области Василий Старков, произошедшее в период основных 
ограничений сокращение транспортной мобильности населения суще-
ственно повлияло на уровень доходов компаний. Для того чтобы сохра-
нить производственный процесс, рабочие места и своевременно выпла-
чивать зарплату, ряд системообразующих предприятий транспортно-
го комплекса воспользовались мерами государственной поддержки. В 
результате, по словам руководителя областного минтранса, не выявле-
но ухудшения ситуации по численности работающих и заработной пла-
те. При этом наиболее пострадавшие от пандемии организации, связан-
ные с авиаперевозками, восстанавливаются – в том числе и за счёт фе-
деральной поддержки. Авиакомпании «Уральские авиалинии» была ока-
зана поддержка в объёме 870 млн рублей, аэропорту Кольцово – в объ-
ёме 81,7 млн рублей. Открытие полётов по России и по некоторым зару-
бежным направлениям позволило загрузить мощности «Уральских ави-
алиний» и аэропорта Кольцово на 60 процентов.

 Лариса СОНИНА
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  КСТАТИ

Комплексный подход к развитию территорий по инициативе губер-
натора Евгения Куйвашева положен и в основу принятого в 2017 
году плана «Пятилетка развития Свердловской области». Как по-
яснили в министерстве инвестиций и развития Свердловской об-
ласти, в настоящее время на Среднем Урале реализуются 13 при-
нятых за минувшие годы комплексных программ по развитию тер-
риторий. Среди них – всеохватывающие планы развития Ревды, 
Кировграда, Режа, Берёзовского, Верхней Пышмы и ряда других 
территорий. В 2020 году была утверждена комплексная программа 
развития Невьянского ГО.

 В ТЕМУ

Вопрос обеспечения сельской медицины кадрами стал одним 
из основных на встрече главы свердловского минздрава Андрея 
Карлова с председателем комитета по соцполитике Заксобра-
ния Вячеславом Погудиным. Вячеслав Викторович считает, что 
сельчанам надёжнее не ждать «гостей» из города, а посылать 
свою молодёжь на целевое обучение. В ноябре при подготовке 
госпрограммы развития здравоохранения в регионе будут рас-
сматриваться дополнительные меры для закрепления специали-
стов в глубинке.

      ФОТОФАКТ

В Екатеринбурге завершилась печать бюллетеней для голосования, ко-
торые будут использоваться в сентябре на дополнительных выборах 
депутата регионального Законодательного собрания по Краснотурьин-
скому одномандатному избирательному округу. Общий тираж составил 
более 100 тысяч экземпляров (это 85 процентов от всех избирателей 
округа). Сейчас отпечатанные бланки пересчитывают и упаковывают. 
После этого их доставят в окружную избирательную комиссию, а потом 
распределят и по территориальным избирательным комиссиям
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

ГА
Л

И
Н

А
 С

О
Л

О
В

Ь
Е

В
А

Президент России 

наградил гендиректора 

«Уральских авиалиний»  

Президент России Владимир Путин подписал 
указ «О награждении государственными награ-
дами Российской Федерации». В числе отмечен-
ных – генеральный директор ОАО Авиакомпания 
«Уральские авиалинии» Сергей Скуратов.

Как говорится в тексте документа, Сергей 
Скуратов награждён орденом «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени за достигнутые трудовые 
успехи и многолетнюю добросовестную работу.

Напомним, Сергей Скуратов родился в 
1950 году в Свердловске в семье авиаработ-
ников. По специальности он «инженер-пилот». 
Возглавлял инспекцию по безопасности полё-
тов Уральского управления гражданской авиа-
ции, был командиром Свердловского объеди-
нённого авиаотряда. В 1993 году стал главой 
авиакомпании «Уральские авиалинии». Скура-
тов – заслуженный пилот РФ и заслуженный 
работник транспорта РФ, почётный гражданин 
Свердловской области. 

Также Президент России наградил орденом 
Почёта заместителя гендиректора по организа-
ции лётной работы – лётного директора «Ураль-
ских авиалиний» Игоря Космакова, преподава-
теля екатеринбургской детской школы искусств 
№4 «АртСозвездие» Татьяну Левину – ей при-
своено почётное звание «Заслуженный работник 
культуры Российской Федерации».

Ирина ПОРОЗОВА
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информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».


